

ANÁLISIS DE CASOS DE ESTUDIO Y ELABORACIÓN DEL ESCRITO DE AMPARO

El análisis de casos de estudio y elaboración del escrito de amparo es un proceso metodológico y jurídico que permite estudiar situaciones concretas en las que una persona o entidad considera que se han vulnerado sus derechos fundamentales. En este sentido, el análisis de casos de estudio y la elaboración del escrito requieren una comprensión profunda del marco constitucional, los derechos humanos y el procedimiento legal aplicable.

El estudio de casos como estrategia didáctica consiste en proporcionar una serie de casos que representen diversas situaciones problemáticas de la vida real con el propósito de ser estudiadas y analizadas. Este análisis permite a los estudiantes y profesionales del derecho comprender cómo se aplican las leyes en los casos reales, así como desarrollar habilidades críticas para resolver problemas jurídicos.

A través de esta técnica se puede:

- Analizar problemas.
- Determinar un método de análisis.
- Adquirir agilidad en determinar alternativas o cursos de acción.
- Tomar decisiones.

Después del análisis se formulan las ideas generales o los conceptos clave que resultan del estudio del caso. Esto servirá para el diseño del escrito de amparo.

El escrito de amparo es un documento legal que se presenta ante un tribunal para solicitar la protección de los derechos constitucionales de una persona que considera que estos han sido violados por actos de autoridades. Este escrito debe contener una descripción clara de los hechos, los derechos vulnerados y los argumentos legales que sustentan la petición del amparo.

Un buen caso debe ser:

- Verosímil: de modo que su argumento sea posible, que quede la impresión de que lo ha vivido alguien.
- Provocador: que la historia que cuenta estimule la curiosidad e invite al análisis de sus personajes.
- Conciso: sin adornos literarios ni exceso de tecnicismos que degeneren en pesadez.
- Cercano: con narraciones y psicologías del entorno más cercano, de la propia cultura.
- Ambiguo: como la realidad, que no se convierta en un teatro infantil y maniqueo, de buenos contra malos.

Lo que se debe evitar:

Cuando se elabora un caso, hay que poner especial cuidado en evitar

- Decir más de lo que es preciso y suficiente.
- Omitir datos importantes, bajo el pretexto de enriquecer la discusión.
- Interpretar subjetivamente los datos que se exponen.
- Redactar recargando el tono en lo literario y estilístico.
- Dejar datos en la penumbra para que los invente el que analice posteriormente la historia (un caso no es un test proyectivo).

Tomar partido subjetivamente en la redacción a favor de unos y en contra de otros.

Referencia:

Cámara de Diputados. (2012). Métodos: estudio de casos. Obtenido de: https://www.paginaspersonales.unam.mx/files/981/estudio_de_caso.pdf

Dide. (s.f.). el estudio de casos como técnica didáctica. Obtenido de: <https://sitios.itesm.mx/va/dide/documentos/inf-doc/casos.PDF>

Salanueva Brito, A. (2023). Herramientas para el análisis y solución de casos prácticos. Obtenido de: <https://www.eld.edu.mx/Revista-de-Investigaciones->

[Juridicas/RIJ-42/Capitulos/14.-herramientas-para-el-analisis-y-solucion-de-casos-
practicos.pdf](#)